



Anästhesie-Ehrennadel in Silber der DGAI

Priv.-Doz. Dr. med. Georg Breuer,
MME, Coburg

Georg Breuer wurde am 17. Mai 1970 in Köln geboren. Nach dem Studium der Humanmedizin von 1989 bis 1997 an der Universität zu Köln, begann er 1997 seine berufliche Tätigkeit an der Klinik für Anästhesiologie des Universitätsklinikums Erlangen (Direktor: Prof. Dr. med. Dr. h.c. Jürgen Schüttler), wo er sehr bald schon einen fachlichen Schwerpunkt in der Notfallmedizin fand. Ab 1999 war er als Notarzt tätig, ab 2004 als Leitender Notarzt und ab 2008 zudem als Notarzt im Rettungshubschrauber Christoph 27 und im weltweiten Rückholddienst des ADAC aktiv. 2003 promovierte Georg Breuer und erhielt 2005 die Anerkennung als Facharzt für Anästhesiologie. 2009 wurde er in Erlangen zum Oberarzt ernannt und war von 2013 bis 2018 Mitglied im Führungskreis der anästhesiologischen Klinik sowie ab 2014 Leitender Oberarzt der anästhesiologischen Klinik Erlangen. 2018 wechselte Georg Breuer nach Coburg und wurde zum Chefarzt der anästhesiologischen Abteilung im REGIOMED Klinikum Coburg sowie als Zentrumsleiter aller anästhesiologischen Abteilungen im REGIOMED-Verbund berufen. Seit 2021 ist er Ärztlicher Direktor des REGIOMED-Klinikums Coburg.

Ein besonderes Anliegen war und ist ihm die Aus- und Weiterbildung des anästhesiologischen Nachwuchses. So war er ab 2005 bis 2018 im Leitungsteam des anästhesiologischen Simulations- und Trainingszentrums des Universitätsklinikums Erlangen aktiv. Berufsbegleitend schloss er an der Universität Heidelberg seinen „Master of Medical Education“ ab (2007–2010) und übernahm 2008 bis 2018 nebenberuflich zusätzlich die Leitung des interdisziplinären Skills Labs „PERLE“ (Praxis erfahren und Lernen) der Medizinischen Fakultät der Friedrich-Alexander-Universität (FAU) Erlangen-Nürnberg. 2015 habilitierte er sich mit dem Thema „Curriculumsentwicklung und Lernprozessunterstützung im Bereich Anästhesiologie, Intensiv- und Notfallmedizin“. Darüber hinaus hat er seit 2019 die akademische Leitung der Medical School REGIOMED, Coburg, inne und ist dortiger Sprecher des Fakultätsrates. Der FAU Erlangen-Nürnberg ist er als externes Fakultätsmitglied treu geblieben und ist dort weiterhin für Lehrveranstaltungen im Bereich Notfallmedizin, Anästhesiologie und Intensivmedizin verantwortlich.

Seit 2004 Mitglied der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (DGAI), engagiert er sich hier kontinuierlich und sehr erfolgreich in der Weiterentwicklung und Verbesserung der Aus-, Fort- und Weiterbildung. So ist er Mitglied und in der Nachfolge von Herrn Prof. em. Dr. med. Dr. med. habil. Alwin E. Goetz zeitweise Federführender der DGAI Kommission „Weiterbildung“ (vormals DGAI-Kommission „Fort- und Weiterbildung“) sowie zusammen mit Herrn Priv.-Doz. Dr. Sasa Sopka Federführender der DGAI-Kommission „Studentische Lehre“ (vormals Kommission Studentische Lehre und Simulationstraining) sowie in der DAC-Programmkommission „Aus-/Fort- und Weiterbildung“. Gemeinsam mit Priv.-Doz. Dr. S. Sopka war er maßgeblich an der Entwicklung eines kompetenzorientierten Weiterbildungscurriculums für das Fachgebiet Anästhesiologie beteiligt, das in weiten Teilen seine Handschrift trägt und in die 2018 vom Deutschen Ärztetag verabschiedete Muster-Weiterbildungsordnung eingeflossen ist.

Seit 2018 ist G. Breuer Delegierter der DGAI in der Expertenkommission „Gegenstandskataloge im Institut für medizinische und pharmazeutische Prüfungsfragen (IMPP)“ und seit 2021 Prozessbeteiligter der Fächerempfehlung Anästhesiologie und Notfallmedizin im Rahmen des Nationalen Kompetenzbasierten Lernzielkatalogs Medizin (NKLM) des Medizinischen Fakultätentages. Im Rahmen dieser Funktionen zeichnete er federführend verantwortlich für die Erarbeitung des Nationalen Lernzielkataloges „Anästhesiologie“ mit fachspezifischen Aspekten der Bereiche Intensiv-, Notfall- und Schmerzmedizin (2015).

Herr Priv.-Doz. Dr. Georg Breuer ist ein allseits geschätzter, fachlich hoch versierter Ansprechpartner in vielen wissenschaftlichen und berufspolitischen Fragen, der sich mit seinem unermüdlichen Engagement große Verdienste insbesondere im Bereich der Studentischen Lehre sowie der Weiterbildung im Fachgebiet Anästhesiologie erworben hat. Die Deutsche Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin verleiht Herrn Priv.-Doz. Dr. Georg Breuer, MME, als Dank und Anerkennung für sein großes und vielfältiges Engagement für das Fachgebiet und die Fachgesellschaft die DGAI-Ehrennadel in Silber.